



# SÍNTESIS VESPERTINA

30 de mayo 2025

Comunicación Social

## PRODECON

### Suspensión temporal de servicios de Prodecon por Elecciones Judiciales: se anuncian alternativas de atención X

**#Prodecon suspenderá servicios** este fin de semana con motivo de las **#EleccionesJudiciales**.

Sin embargo, propone soluciones.

## FISCALES

### México entre los países que menos impuestos recauda en América Latina Dinero

La **recaudación de impuestos de México representó 17.7% como proporción del PIB en 2023**, si bien se encuentra por arriba del 16.9% de 2022, **todavía está entre las economías que menor recaudan en América Latina**, de acuerdo con el último informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

En las **Estadísticas Tributarias en América Latina y el Caribe 2025** se informa que **México ocupa el lugar 19 entre 26 países de la región en cuanto a la relación de recaudación sobre PIB**, el país está **por debajo del promedio de los países de América Latina y el Caribe, que es de 21.3%** y del promedio de los países de la OCDE de 33.9% del PIB.

## CDMX

### ¿Quiénes son y qué hacen? Lo que debes saber antes de la elección judicial en la CDMX El Sol de México

Las y los chilangos **elegirán por primera vez este domingo 1 de junio a quienes imparten justicia** en la Ciudad de México.

Los ciudadanos tendrán que elegir un total de **137 jueces y magistrados en diversas materias**. Para esos cargos el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** registró a más de **600 candidatos**.

Esta elección histórica es **resultado** de las **reformas constitucionales** realizadas el año pasado al **Poder Judicial Federal** y al **Poder Judicial Local**.

## NACIONALES

### Sheinbaum confía que CNTE no intente sabotear la elección judicial El Sol de México

La presidenta **Claudia Sheinbaum** expresó su confianza en que la **Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)** no busque **sabotear** la histórica **elección judicial** del próximo domingo 1 de junio, como han sugerido algunos sectores del propio magisterio disidente.

“Esperemos que no, porque estarían actuando contra la libertad del pueblo de México para poder decidir sobre el Poder Judicial”, declaró la mandataria durante su conferencia matutina de este viernes.

Sheinbaum reafirmó su **respaldo a la educación pública y al magisterio nacional**, pero criticó las acciones que afectan a la vida cotidiana de la capital: “Creemos en los maestros y en las maestras, creemos en la educación pública. Lo que no nos parece son estos actos violentos y las afectaciones que están haciendo en la Ciudad de México, cuando hay diálogo”.

## ECONÓMICO

### Sheinbaum llama a EU a abrir su frontera al ganado mexicano; también lo necesita La Jornada

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** expresó ayer su confianza en que pronto se **reanuden las exportaciones** de ganado mexicano hacia Estados Unidos, luego de los avances logrados en el combate al gusano barrenador, plaga que motivó el cierre de la frontera para este comercio. La jefa del Ejecutivo enfatizó que la reapertura no es sólo una demanda de los ganaderos mexicanos, sino también una necesidad para el país vecino. Tiene que abrirse la frontera, porque también lo necesita Estados Unidos, afirmó.

La próxima semana se espera la llegada de una misión del **Departamento de Agricultura estadounidense** para **verificar** las **acciones aplicadas en México** contra la plaga. Ambos gobiernos **acordaron** además construir en Chiapas una planta para producir moscas estériles con el fin de erradicar al gusano barrenador, proyecto **financiado** con 21 millones de dólares por el **gobierno de Estados Unidos**. La Presidenta descartó que se hayan registrado nuevos casos de miasis en humanos.

### El peso mexicano se recuperó de la leve caída de los últimos dos días y vuelve a estar por debajo de los \$19.40. Ámbito

**El dólar inició este viernes 30 de mayo de 2025 en México con una depreciación**, lo que borra las ganancias logradas en las últimas 48 horas. De esta manera, el peso mexicano se encamina a cerrar el mes fortalecido y anotando una suba por encima del +1.6% en comparación a cómo lo inició.

La moneda de Estados Unidos cotizó al comienzo de la mañana (6:20 hora CDMX) a **\$19.26 pesos mexicanos por billete verde**, lo que significa una baja de -0.24% en comparación con el cierre de la última jornada, según informa *Google Finance*.